

L'Alliance, qui sommes-nous ?

C'est quoi un chrétien évangélique ?

Le mot évangélique est un terme parapluie qui regroupe plusieurs familles d'églises. Le concept nord-américain du mot évangélique ne date que du 20^e siècle avec la montée du fondamentalisme. En réalité, les premiers évangéliques sans avoir le titre étaient les anabaptistes du 16^e siècle. On les connaît aujourd'hui sous le nom de mennonites. C'est vers la fin du 18^e siècle qu'on va voir d'autres « évangéliques ». Des piétistes luthériens comme Nicolaus Zinzendorf et John Wesley et les méthodistes. À partir du 19^e siècle c'est le combat contre la théologie libérale qui distingue les évangéliques. Finalement, un évangélique est quelqu'un qui adhère à 3 croyances fondamentales :

- 1) **La Bible est la Parole de Dieu (soufflé par l'Esprit, sans erreur et suffisant en elle-même)**
- 2) **Accent sur la conversion personnelle (on ne naît pas chrétien, on le devient)**
- 3) **Évangélisation (prendre au sérieux les commandements de Jésus et d'aller partager la bonne nouvelle)**

Statistiques sur l'Alliance mondiale

Aujourd'hui l'Alliance c'est :

- Présent dans plus de 90 de pays
- Plus de 22 000 églises locales
- Au-delà de 90 institutions théologiques
- 1 700 missionnaires dans des pays généralement pas atteints
- 6,2 millions de membres actifs

Les quatre piliers de l'Alliance, connus sous le nom d'évangile dans sa plénitude. *Fourfold Gospel* en anglais. A.B. Simpson était arrivé à comprendre que le Christ avait quatre rôles majeurs. Christ était notre Sauveur, notre Sanctificateur, notre Guérisseur et notre Roi qui revient.

Les 11 valeurs fondamentales de l'Alliance

1- La gloire du Dieu trinitaire	2- L'autorité de la Bible	3- Une vie centrée sur le Christ
4- L'Église	5- Le monde perdu	6- La mission (évangélisation et faire des disciples)
7- Développer des leaders	8- La coopérative stratégique	9- La responsabilité sociale
10- L'intendance biblique	11- La prière	

La vie d'Albert Benjamin Simpson

Les débuts (1843-1865) :

- Né le 15 décembre 1843 à Bayview à Île-du-Prince-Édouard
- Crise économique de 1847 forces les parents de Simpson à se relocalisé à Chatham en Ontario
- 1857 – Simpson se sent appelé au ministère pastoral avant même d'être chrétien
- 1858 – Simpson devient chrétien. En lisant le livre de Marshall (*Gospel mystery of Salvation*), il tombe sur une phrase qui dit : « la première bonne œuvre qu'un chrétien doit faire est de croire au Seigneur Jésus-Christ. » Il va avoir l'assurance de son salut et va commencer à remettre en question certaines doctrines réformées sur le salut.
- 1861-65 – Simpson fait ses études au Knox College à Toronto.

Premier mandat pastoral – *Knox Presbyterian Church* à Hamilton ON (1865-73) :

- 1865 – Simpson est ordonné Révérend à l'âge de 21 ans et la même semaine se marie.
- 1871 – Une soif pour une vie spirituelle plus profonde commence. Simpson commence des rencontres qu'il appelle « cultiver une vie spirituelle ».

- 1873 – La santé de Simpson déperit et décide d’accepter un poste dans une grande église aux États-Unis.

Deuxième mandat pastoral – *Chestnut Street Presbyterian Church* à Louisville, KY (1874-79)

- 1874 – Le moment au Simpson va lire un livre qui va changer sa vie : *The Higher Christian Life* de William Boardman. Un livre qui va remettre en doute sa propre foi réformée. C’est à ce moment-là que Simpson va vivre le baptême du Saint-Esprit.
- 1875 – Simpson vit des difficultés avec les leaders de sa ville et va inviter Whittle et Bliss, des missionnaires du mouvement de Moody à Louisville. Whittle et Bliss mettent un accent sur l’appel à la conversion.
- Simpson va réaliser qu’il n’a pas un ministère de puissance comme Whittle et Bliss et va commencer sa quête spirituelle.
- Entreprenant la construction du Broadway Tabernacle et commence les soirées d’évangélisation et de conversion
- 1879 – Simpson atteint un plateau dans son ministère et quitte son poste.

Troisième mandat pastoral – *13th Avenue Presbyterian Church* à New York, NY (1880-81)

- 1880 – Commence à évangéliser les immigrants et les gens dans le besoin
- 1881 – Sa santé le pousse à bout et doit prendre une sabbatique. C’est à ce moment-là qu’il se rend dans le Maine (Old Orchard) et est miraculeusement guéri (Guérison divine)
- 1881 – il se fait baptiser adulte dans une chapelle baptiste à New York et décide de quitter officiellement l’église presbytérienne malgré un salaire de 5,000\$ par année (150,000\$).
- 1882 – Simpson fonde le Gospel Tabernacle et le collège Nyack
- 1882 – Simpson démarre également un magazine : *The Word, Work and World* dans le but de promouvoir la mission mondiale dans les pays non atteints.
- 1887 – Simpson fonde l’Alliance chrétienne et missionnaire (au début se sont deux entités indépendantes : L’Alliance évangélique missionnaire et L’Alliance chrétienne.

Quelles sont les raisons de notre existence ?

L’alliance existe principalement pour la mission. Simpson a pris au sérieux la mission que notre Seigneur Jésus nous a donnée dans Mt 28,18-20. Le retour à un christocentrisme. Il ne faut pas oublier que dans le temps de Simpson il y avait la montée du libéralisme chrétien. De l’autre côté, les réformés qui étaient assez dominants étaient plus théocentrique (centré sur le Père). Simpson avait expérimenté l’évangile dans sa plénitude et voulait redonner la place d’honneur à Jésus. Col 1,27 nous dit que le projet de Dieu c’est CHRIST EN NOUS. Nul ne va au Père sans passer par le Fils. Être dynamisé par l’Esprit. C’est par l’Esprit que Christ travaille. Mais il ne faut pas donner la place centrale à l’Esprit. Car il est écrit dans Jn 16,13-14 : « Mais quand lui, l’Esprit qui révèle la vérité viendra, il vous conduira dans la vérité tout entière. Il ne parlera pas de sa propre initiative, mais il dira tout ce qu’il aura entendu et il vous annoncera ce qui doit arriver. Il manifestera ma gloire, car il recevra de ce qui est à moi et vous l’annoncera. »

- 1) Qu’est-ce qui vous a parlé le plus durant la prédication ?
- 2) Comment expliquer qu’on a commencé à exister en 1887 avec une église et que maintenant nous avons plus que 22 000 églises dans le monde et 6,2 millions de membres officiels
- 3) Pourquoi la quête de Simpson l’a amené dans une crise théologique et comment Dieu a guidé ses pas ? Qu’est-ce que cela a véritablement changé ?
- 4) Lesquelles par les onze valeurs de l’Alliance vous défiez le plus personnellement ?